

Zeitschrift: Bulletin de la SHAG : revue annuelle de la Société d'histoire et d'archéologie de Genève

Herausgeber: Société d'histoire et d'archéologie de Genève

Band: 14 (1968-1971)

Heft: 1

Rubrik: Compte rendu administratif pour l'année 1968

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 05.04.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

COMPTE RENDU ADMINISTRATIF POUR L'ANNÉE 1968

Admissions et décès

La Société d'histoire et d'archéologie a reçu au nombre de ses membres effectifs en 1968 :

- Le 2 avril : M^{me} Liliane MOTTU
MM. Bernard LESCAZE
Pierre-Henri LUCIRI
- Le 14 juin : M^{me} Jeanne FAVRE
M^{lle} Liliane COUTAU
MM. Claude AUBERT
Charles BONNET
Jacques CHEVALLIER
R.P. Henri L'HONORÉ
Maurice MOREAU
Ramon NYFFELER
Italo TRAVOSTINO
François-Charles UGINET
- Le 18 décembre : M^{me} Nicolas HIOTT
MM. Roland CRAMER
l'abbé Roger DEVOS
Emile DUFOUR

La Société a eu, en revanche, la tristesse de perdre en 1968 quatre de ses membres effectifs, soit : M. Paul BRAZIER, reçu le 17 mars 1942 et décédé le 7 mars 1968 à Menton, qui avait publié dans le t. XI de notre *BHG* les deux premières parties d'une étude inachevée sur l'abbé Huber¹ ; M. François NAVILLE, professeur honoraire de la Faculté de médecine, reçu le 28 novembre 1912 et décédé le 13 avril 1968 ; M. Léopold BOISSIER, ancien président du Comité international de la Croix-Rouge, professeur honoraire de la Faculté de droit, reçu le 22 mars 1923 et décédé le 22 octobre 1968 ; et M^{me} Gustave HENTSCH-KUNKLER, reçue le 22 mars 1954 et décédée le 8 novembre 1968.

¹ Les matériaux réunis par Paul Brazier en vue de la poursuite de cette étude ont été remis par lui à M. J.-D. Candaux, commissaire aux publications de la Société, en octobre 1966.

Quatre démissions ont été enregistrées au cours de l'année, de sorte que le nombre des membres effectifs de la Société s'élevait, au 31 décembre 1968, à 350.

Il convient en outre de réparer ici une double omission en signalant la perte que la Société a faite en 1967 d'un sixième membre effectif, M. Fernand BLONDIN, artiste peintre, reçu le 6 novembre 1945 et décédé le 16 mai 1967 ; et d'un membre correspondant, M. Arturo PASCAL, nommé le 29 janvier 1948 et décédé à Turin le 7 novembre 1967. Docteur *h.c.* de l'Université de Genève en 1959, historien des Vaudois du Piémont, auteur de remarquables monographies sur les refuges lucquois (*Da Lucca a Ginevra*, 1935), messinois (*La colonia messinese di Ginevra e il suo poeta Giulio Cesare Paschali*, 1934-1936) et piémontais (*La colonia piemontese a Ginevra nel secolo XVI*) à Genève, Arturo Pascal fut aussi l'un des artisans du recueil *Ginevra e l'Italia*, publié en hommage à l'Université de Genève à l'occasion du quatrième centenaire de sa fondation.

Faits divers

PUBLICATIONS. — En 1968 a paru la quatrième livraison (1967) du tome XIII du *Bulletin*.

BIBLIOTHÈQUE. — La Société a reçu en 1968, par voie d'échange ou à la suite de dons, 45 volumes, 13 brochures et 101 fascicules de revues. Donateurs : Bibliothèque publique et universitaire, M^{lle} Maria Brun, MM. J.-D. Candaux, Ch. Gautier, M^{lle} S. Piccard.

La Société a remis d'autre part à la Bibliothèque publique et universitaire 340 volumes et fascicules de revues.

A fin 1968, la Société a pris congé avec beaucoup de regret de M^{lle} Maria Brun, qui fut pendant trente ans sa bibliothécaire compétente et infiniment dévouée. Pour remplacer M^{lle} Brun, le Comité a pu s'assurer les services de M^{lle} Sylvie Genequand, bibliothécaire de la Faculté de droit.

Communications

présentées à la Société en 1968

1407. — 11 janvier 1968.

La Médée de Sénèque et Néron, par M. André HURST.

Une lecture attentive a permis à M. Hurst de déceler dans la *Médée* de Sénèque certaines allusions au règne de Néron qui ne pouvaient échapper au public contemporain. Ainsi le prologue de la